
金栄校区まちづくり集会 開催結果報告書 

開催日時   平成２２年７月８日（木） １９：００～２１：００ 

場  所   金栄公民館 

参加者数   男 ５４人    女 ２１ 人    合計 ７５ 人 

 

 

 

１． 新居浜市連合自治会設定共通課題 

課題名：子育てサロン支援について 

（質問） 

金栄校区では公民館にて月２回未就園児までを対象として、サロンを開いています。 

 おもちゃ、紙芝居、絵本の読み聞かせ、折り紙などその日の参加者に合った遊びをして

います。又、ボランティアさんによる手作りおやつを出しアットホームな雰囲気で過ごし

てもらっていますが、今年度になって参加者が少ないのが悩みの種です。 

 参加者増加案のひとつとして、６月に自治会を通じて案内用のチラシを回覧していただ

いたところ、反応があり新しく３組が参加という喜びをいただきました。これからの予定

として、館報「ふれあい」に載せてもらう、休んでいる人には電話で呼びかける、サロン

の内容の見直しとか、いろいろ模索している状態です。 

 サロンへの参加を進めるにはどうすれば良いか。 

 自治会未加入家庭への広報にはどのような手立てがあるのか。 

 

（回答）：市長 

新居浜市には地域子育て支援センターがあるので市の方でおつなぎいたしますので交流 

を広げていただけたらと思います。 

自治会未加入家庭への広報については、児童福祉課に子育てサロンのチラシを置きたい



と思います。 

具体的に児童福祉課でご相談させていただいて一緒に広げていきたいと思います。 

 

２． 校区設定市政課題 

 

課題名：ごみの減量化について  

（質問） 

平成２１年１０月から新９種分別の実施により、旧雑ごみの一部およびプラスチックご

みの一部が燃やすごみに変更になった。 

 新分別により町内の各ごみステーションの残ごみの量が非常に少なくなってきている。 

 行政の発表によるとごみ量では前年度から８５㌧の減少になっており、取り組みの成果

であると思われる。但し大型ごみの中で、家庭台所用のなべ、又は傘等のごみが各ステー

ションに残っている。 

 ①平成２１年１０月以降の各種ごみの減量状況はどのようになっているか。 

 ②家庭台所用等の大型ごみの一部変更は（３０ｃｍ規制）できないか。 

 ③今後ごみの有料化等についてどのように考えているか。 

 

（回答） 市長 

①10 月以降の減量状況は燃えるごみは１１４ｔの減、不燃ごみは１６２ｔの減、プラごみ

は２２３ｔの減、びん缶は９９ｔの増、古紙類は３５０ｔの増、ペットボトルは３ｔの増、

有害ごみは２３ｔの増、大型ごみは５６ｔの減でトータル８５ｔの減となっております。 

また、ごみ全体で 20 年と 21 年では１，９６７ｔの減となっております。 

②大型ごみの３０ｃｍの問題ですが、再選別の機械が３０ｃｍ以上は運転に支障がでるの

で、現在では大型ごみの収集としています。今の時点では３０ｃｍの基準とさせていただ

いております。 

③有料化の問題は、不法投棄が増える、自治会の管理の手間も増える、経済的にも下り坂

であり、有料化は実施しておりません。必ずしも有料化だけでなくてもごみの減量は出来

るということでしばらく効果を見ていきたいと思います。大型ごみはそれ以外のごみと分

けて考えるべきではないかというご意見もありますが、いずれにしても、たちまち有料化

は行ないません。皆様と一緒に取り組んでいければ結果的にごみ処理の手間も省け、きれ

いなまちづくりにもなるということで、取り組みを優先していきたいと思います。 

 

課題名：通学路に横断歩道の設置について  

（質問） 

金栄小学校南側の歩道から金栄公民館に曲がる場所（橋の東側）は、児童の通学路にな



っていますが横断歩道がありません。 

 この場所は道路が狭く視界が悪い割には交通量もあり、児童の登下校の安全上の観点か

らも問題があります。 

 この場所に横断歩道が出来る事によって、車両・児童共に通行時に安全確認を促す事に

より安全確保が出来ると思います。また、児童にとっては道路を横切るのではなく横断歩

道を渡る事により交通安全教育にもなります。 

 以上の事からも、当該場所に横断歩道が必要だと思います。 

 

（回答）市長 

警察に要望し県警本部に伝えているという段階です。まだ回答は頂いておりません。横

断歩道は警察になりますが、交差点を分かりやすくする舗装とかもあります。横断歩道が

出来るとそれは出来ないということもありますので、時期等もよくみながら我々からも横

断歩道の設置要望をしていきたいと思います。 

 

課題名：サル・イノシシの駆除について  

（質問） 

 西の土居自治会で毎週金曜日にサル・イノシシの駆除に関して（特に安全面を含めて）

自治会の放送設備で放送を行っておりますが、行政側よりサル・イノシシが何匹・何頭駆

除出来たか地元自治会に報告がありません。 

 本当に駆除出来ていますか？以前よりイノシシについては頭数が増したように思われま

す。駆除の方法及び安全対策についてお伺いしたい。 

①銃器による駆除は民家が近いため、期待できないのではないか。（法的規制等の問題） 

②罠による駆除については、万一子ども又はお年寄りがかかった場合に問題がある。 

③もしサル・イノシシに遭遇して、地域住民が怪我等した場合、行政側として保障がある 

のですか。 

 

（回答）市長 

・平成 21 年の捕獲の実績は市の許可を得た有害鳥獣駆除では河北山全体で１９頭の駆除、

平成 21 年 11 月 15 日から平成 22 年 3 月 15 日の狩猟期間においては３８頭捕獲したと報

告を受けています。 

①この区域は人も多く入るということで、猟銃使用禁止区域に指定されています。 

住民に危険が及ぶ可能性がある時には市が猟友会に許可を行なう事があります。 

②捕獲箱を用いる場合は駆除する人の住所、氏名、連絡先を記し、朝晩見回りをすること

になっています。箱わなは手で開けることが出来、くくりわなについても手で緩めること

が出来ると聞いております。 

③イノシシから人を襲ってくることは、怪我をしているとか子どもを連れているとか以外



はほとんどありません。もし遭遇して怪我をしても行政側で補償できることにはなってお

りません。 

 

課題名：信号機設置の要望について  

（質問） 

新居浜警察署南側道路と、通称黒道が交わる四差路は、南から北方面に向かう時、西側

にブロック塀があり、西から侵入してくる車が、全然見ることができません。 

 交差点を右折して南（１１号線）方面に行く車が、案外と多く、カーブミラーを２ケ設

置されてはいるが、右折時のウインカーが非常に見えにくく、事故が何時起こっても不思

議でない様に思われる。 

 死亡事故に至らぬ内に、信号機の設置を望みます。 

 

［回答：市長］ 

新居浜警察の交通課に新居浜市として設置要望しております。自治会からも要望をして

いただけたらと思います。出来るだけ実現できるように頑張っていきたいと思います。 

 

３．地域課題 

 

課題名：安全・安心の町づくりと児童見守りボランティアについて 

（質問） 

 私達見守りボランティアは、安全安心の町づくりのため、子供たちへの挨拶運動と登下

校時の見守りをしています。登校時の見守りは各地区とも充実していますが下校時の見守

りは一地区を除いて出来ていないのが実情です。事故は下校時に多発しているのは周知の

事と思います。各地区の自治会長に下校時のボランティア増員のお願いをしていますが難

しいのが実情です。子どもの安全・安心の為にも市全体で取り組む必要があるのではない

でしょうか。 

 平成２１年度の不審者情報は何件あったのか又すべてが新居浜警察署へ通報されていま

すがその後の結果報告は警察署よりありましたか。 

 

（回答：市長） 

一人一人の皆さんに頼るということになりますので、喚起できるようにもう一度公民館と

か PTA 等を含め、協力し合えるよう配慮をしていかなければならないと考えております。 

・平成 21 年度 28 件でございます。警察に通報した結果については警察からの結果の報告

はありませんので、新聞報道等によって逮捕の事実がわかれば、メールマガジンでお知ら

せするようにしています。 



 

課題名：新慈光園の高齢者と地区小学生との交流について 

（質問） 

 金栄小学校、金栄公民館の隣接地に新しい慈光園が建設されています。地域住民、小学

生との交流が可能でしょうか。小学生との交流についてはお年寄りを大切にする心を育て

る教育の意義があるのではないでしょうか。 

 

（回答）市長 

新しい施設についても地域の皆様と交流をしていきたいと思います。 

小学校と隣接する良さを活せるような施設にしていきたいと思います。 

 

課題名：川西高齢者福祉センター横の階段利用促進について 

（質問） 

 階段部分は木々が両サイドからかぶさり、暗くなり、あまり利用されていないように思

われる。暗くて危険であるので、左右３メートル、木を伐採して頂きたい。 

 そうすると、山歩きコースとして、又足腰の鍛錬を目的としたトレーニングの場として

もっと利用できると思われる。あわせて上に通ずる配水池横の道を舗装して欲しい。 

 

（回答）市長 

7 月 2 日に職員で剪定をいたしました。隣接する土地所有者にもご協力をお願いしており

ます。 

舗装については現地確認の上ご返事させていただきます。（※再検討事項） 

 

課題名：交差点の安全対策について 

（質問） 

 坂井町１丁目１－４０の交差点での事故が多く近くの住民はとても不安です。 

 現在、道路に白線を引き、交差点の表示はしているが、走行中の車はそれに気付かない

様で、スピードを落とさず走行しています。特に大型トラックの走行にはヒヤヒヤさせら

れています。大きな事故が起きる前に、何らかの対策が必要と思われます。 

 ドライバーに注意を喚起する方策として、標識や規制などを検討していただけないでし

ょうか。 

 

（回答）市長 

県公安委員会で東西道路に一時停止の規制をかけるということは決定されていますが、

実施時期についてはまだ確定はされていないということであります。 

 



４ その他 

課題名：マイントピア別子について 

（質問） 

マイントピア別子の存続についてお伺いしたい。 

 

（回答）市長 

温泉については新居浜市が設置した施設ということで市が運営しております。 

運営してから 20 年以上となりますが利用者が毎年減少しております。現在、市の持ち出

しが年間 1 億円程度かかっており、大規模な更新時期をむかえておりますので、このまま

続けて行くかどうかの決断をしなければならない時期がきています。現在、他の施設への

影響についてシミュレーションをしているところでございます。場合によっては廃止の選

択肢もあるということでございます。 

 


